Vortrag und Präsentation von Uwe Schwarz in der VHS Bergisch Gladbach 15. März 2024 (Freitag), 19 Uhr – Eintritt frei

ALEXANDER VON HUMBOLDTS AMERIKANISCHE REISE UND IHRE WIRKUNG

Begleiten Sie Alexander von Humboldt auf seiner berühmten Forschungsreise durch die Tropen Amerikas!

Am 5. Juni 1799 startet Alexander von Humboldt (1769–1859) seine amerikanische Reise, die bedeutendste private Expedition der Geschichte, vom nordwestspanischen La Coruña aus. Der französische Arzt und Botaniker Aimé Bonpland (1773–1858) ist sein ständiger Begleiter. Die Reiseroute verläuft zunächst bis Teneriffa. Über den Atlantik erreichen sie am 16. Juli 1799 Cumaná an der Küste des heutigen Venezuelas. Hier beginnt die fünfjährige Forschungsreise durch die Tropenzone der Neuen Welt. Die Route führt die beiden Forscher durch Venezuela, Kuba, Kolumbien, Ecuador, Peru und Mexiko, ehemals spanische Kolonien. Den Schlusspunkt der Reise bildet ein Aufenthalt bei Präsident Thomas Jefferson in den USA. Am 3. August 1804 betreten Humboldt und Bonpland in Bordeaux wieder den Boden der Alten Welt. Seiner berühmten amerikanischen Reise 1799–1804 folgt das größte private Reisewerk der Weltliteratur mit 34 Bänden in über 30 Jahren.

Entdecken Sie die großen Zusammenhänge, die für Humboldt wichtig waren! So wird deutlich, dass Humboldt dem interdisziplinären Arbeiten und globalem Denken unserer Zeit schon die Richtung wies.

Text: Uwe Schwarz



Alexander von Humboldt und Aimé Bonpland in ihrer Urwaldhütte am Orinoco 1800

(Eduard Ender 1856 Öl auf Leinwand, Ausschnitt)